

Elternbrief Nr. 10
- Schuljahr 2020/2021 -

29. Dezember 2020

Liebe Eltern und Sorgeberechtigte,

wie Sie der Presse und unserem letzten Elternbrief entnehmen konnten, findet nach den Ferien vom **05.01. – 15.01. 2021** ausschließlich Fernunterricht statt. Bitte beachten Sie für Ihre Planungen, dass am 4.01. 2021 an unserer Schule ein beweglicher Ferientag liegt.

Unsere schulische Umsetzung des Homeschoolings sieht vor, den bekannten Stundenplan zu erfüllen. Dies soll allen Beteiligten einen festen zeitlichen Rahmen geben.

In den Ganztagsklassen werden die VT-Stunden in den Fachunterricht integriert und die AG-Stunden entfallen.

Die Teilnahme am Fernunterricht ist selbstverständlich verpflichtend, ebenso die Anfertigung der gestellten Aufgaben! Bei dem täglichen Online-Unterricht über BigBlueButton werden wir auch die Anwesenheit der Kinder kontrollieren. Für den Fernunterricht gilt wie für den Präsenzunterricht, dass Ton- und Bildaufnahmen/Mitschnitte/Screenshots o.ä. nicht gestattet sind.

Sollte Ihr Kind in der Phase des Fernunterrichts erkranken, so melden Sie uns dies bitte umgehend auf dem Ihnen bekannten Weg. Eine schriftliche Krankmeldung an den Klassenleiter folgt dann, wenn wieder Präsenzunterricht stattfinden kann.

Der Einstieg in den Online-Unterricht findet für alle Klassen am **Dienstag, 05.01.2021 von 7.55 – 9:25 Uhr mit Klassenleiterstunden über BigBlueButton statt**. BigBlueButton ist das landeseigene Webkonferenzsystem, das Sie bereits bei der Umsetzung des digitalen Elternsprechtages kennenlernten. Sie müssen auf ihrem jeweiligen mobilen Endgerät nur den entsprechenden Link anklicken, schon ist Ihr Kind im virtuellen Klassenraum der jeweiligen Lehrperson. BigBlueButton funktioniert auch mit einem Smartphone.

Ihre Klassenleitung verschickt den Link dazu über die SchulApp SDUI bzw. in den WebUntis Testklassen (**5a, 5b, 6d, 7b, 9a**) über WebUntis.

Organisation des Fernunterrichtes über die SchulApp SDUI und BigBlueButton

Während des Homeschoolings erhält Ihr Kind vom Fachlehrer das Arbeitsmaterial über unsere SchulApp SDUI in der jeweiligen Klassengruppe oder „Fachgruppe“. Als zusätzliches Angebot werden wir gemäß des regulären Stundenplanes auch Online-Unterricht über BigBlueButton anbieten. Die Lehrkräfte stehen dort für Erklärungen und Rückfragen zur Verfügung.

Die bearbeiteten Aufgaben laden die Kinder bitte in der SchulApp SDUI in den „Rückgabeordnern“ hoch. Die individuellen „Rückgabeordner“ muss jedes Kind in der jeweiligen „Fachgruppe“ bei SDUI einrichten.

Organisation des Fernunterrichtes in den WebUntis Testklassen (5a, 5b, 6d, 7b, 9a)

Ist ihr Kind in einer Klasse, welche das elektronische Klassenbuch WebUntis testet, so erhalten Sie das Arbeitsmaterial angehängt an die jeweilige Unterrichtsstunde im Stundenplan über WebUntis. Das bearbeitete Material kann an den Fachlehrer per Mail zurückgeschickt werden. Ebenso werden wir in den Testklassen den WebUntis *Messenger* für individuelle Fragen freischalten. Ihr Kind wird automatisch in die jeweiligen Gruppe zugeordnet.

Der tägliche Online-Unterricht findet über BigBlueButton statt, ebenso der gemeinsame Einstieg in den Fernunterricht am 5.01.2021 von 8:00-9:30 Uhr.

Notbetreuung für Jahrgangsstufen 5-7

In der Phase des Fernunterrichts bieten wir für die Jahrgangsstufen 5 – 7 eine Notbetreuung von 7:55-13:00 Uhr für Kinder aus Halbtagsklassen und für 7:55 – 15.45 Uhr für Kinder aus Ganztagsklassen an (kein Mensabetrieb). Sollten Sie in der Phase des Fernunterrichtes Bedarf für eine Notbetreuung für Ihr Kind haben, so melden Sie ihr Kind bitte bis **4. Januar 2021** über folgende E-Mail-Adresse an: **sl@hrs-mt.de**

Der Besuch der Notbetreuung ist verbindlich, ebenso wie der zeitliche Rahmen.

Während dieser Zeit wird eine FSJlerin Ihr Kind beaufsichtigen.

In der Notbetreuung wird Ihr Kind am jeweiligen Fernunterricht teilnehmen. Wir bitten Sie deshalb, dass Sie Ihrem Kind Folgendes mit in die Schule geben:

- SDUI Code/WebUntis Login-Daten
- Headset
- Mäppchen
- Hefte
- Bücher, Arbeitshefte
- Essen und Getränk

Unterstützen Sie bitte Ihr Kind bei der Teilnahme am Fernunterricht so gut es geht. Sorgen Sie bitte für eine Atmosphäre, in der Ihr Kind ruhig und konzentriert arbeiten kann.

Wir sind bereits alle „Homeoffice“ und „Homeschooling“ erfahren und so sind wir uns sicher, dass wir auch diese erneut herausfordernde Phase mit gemeinsamer Anstrengung meistern werden.

Und nun noch eine letzte Bitte von uns: Das gesamte Land befindet sich ab Januar im schulischen Ausnahmezustand: im Fernunterricht. Dies bringt mit sich, dass Server an ihre Leistungsgrenzen kommen werden und nicht immer eine ideale Internetverbindung aufgebaut werden kann – diese Probleme werden uns sicherlich begleiten. Bitte treten Sie Engpässen in der digitalen Infrastruktur gelassen gegenüber. Ihren Kindern wird aus der Phase des Homeschoolings kein Nachteil entstehen- dieses Versprechen geben wir Ihnen erneut.

Für Rückfragen stehen wir gerne zur Verfügung, schreiben Sie uns an: **sl@hrs-mt.de**

Wir wünschen Ihnen trotz aller Einschränkungen einen geruhsamen Jahresausklang sowie einen guten und vor allem gesunden Start ins neue Jahr 2021.

Herzlichst
Ihr Schulleitungsteam

Franz-Josef Gerz

Susan Stauß

Claudia Kugler-Müller